

» PRESSE NATIONALE

Politique 



### CONFÉRENCE INTERNATIONALE SUR L'IMPACT DU LOGEMENT EN AFRIQUE FRANCOPHONE : BEUGRÉ MAMBÉ PRÉSENTE LE SECTEUR DU LOGEMENT COMME UNE OPPORTUNITÉ

Le logement joue un rôle important dans l'économie africaine. En sont convaincus le Centre pour le financement du logement abordable (CAHF), ONU-Habitat et l'AUHF. A l'initiative de ces trois structures et en partenariat avec le Gouvernement ivoirien, se tient, depuis hier, jeudi 30 janvier 2025, à Abidjan, une conférence internationale sur l'impact du logement économique en Afrique francophone. En plus de mettre en lumière le rôle crucial du logement dans les économies africaines, cette conférence a pour objectif de mettre en exergue les mécanismes visant à optimiser l'impact du logement et son efficacité. Car le logement, a expliqué le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, à l'ouverture des travaux, a bien un impact sur la vie des citoyens. Un bon logement donne une bonne santé, c'est une réelle opportunité, a-t-il souligné.



### YAMOOUSSOUKRO / PRÉSENTATION DE VŒUX AU SÉNAT : KANDIA CAMARA FÉLICITE SES COLLABORATEURS POUR LEUR ABNÉGATION AU TRAVAIL

Le siège du Sénat à Yamoussoukro a abrité, le mercredi 29 janvier 2025, la cérémonie officielle d'échange de vœux de Nouvel an entre la présidente de l'Institution, Kandia Kamissoko Camara, et ses collaborateurs, à savoir les sénateurs et les personnels administratifs et techniques. A cette occasion, la présidente du Sénat a rappelé les actions réalisées par ses services au cours de l'année écoulée. « L'année 2024 a été d'une grande intensité pour notre Institution parlementaire. Au-delà de la mission de législation, elle a permis d'élargir le champ de notre diplomatie parlementaire et d'assurer de manière plus effective notre mission de représentation des Ivoiriens établis hors de Côte d'Ivoire », a-t-elle fait savoir, avant de féliciter ses collaborateurs pour leur abnégation au travail.

Economie 

### FUITE DES PRODUITS AGRICOLES : LE MINISTRE D'ÉTAT ADJOUMANI DEMANDE L'IMPLICATION DU CORPS PRÉFECTORAL

En dix années, après la réforme de 2013, la production de noix brutes de cajou est passée de 500 000 à 1,2 million de tonnes, consolidant ainsi la position de la Côte d'Ivoire comme leader mondial de la production et du commerce de la noix brute de cajou. En dépit des avancées significatives qui ont été réalisées, des défis subsistent encore dans la filière. Notamment, les fuites des produits vers les pays voisins, la traçabilité et la transparence des flux. D'où la tenue, le jeudi 30 janvier 2025, de l'atelier bilan d'opérationnalité des comités de veille, à Yamoussoukro, en présence du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, ainsi que du corps préfectoral des zones de production de l'anacarde. Le ministre d'État Adjoumani a demandé l'implication du corps préfectoral pour mettre fin à la fuite des produits agricoles.

---

## MOBILISATION ACCRUE DES RESSOURCES INTÉRIEURES : PLUS DE 8 700 MILLIARDS DE FCFA ATTENDUS EN 2025

Pour la nouvelle année 2025, marquée par la fin du Plan National de Développement (PND) 2021-2025 et l'élaboration du nouveau PND 2026-2030, d'une part, et caractérisée par la tenue de l'élection présidentielle d'autre part, le ministère des Finances et du Budget doit veiller à une politique budgétaire efficace, en vue de soutenir la transformation structurelle de l'économie, et maintenir les acquis en matière de développement et d'assainissement des finances publiques. Le ministre Adama Coulibaly l'a fait savoir à ses collaborateurs, le jeudi 30 janvier 2025, à Abidjan-Plateau, lors de la cérémonie de présentation des vœux. Concernant la mobilisation des ressources intérieures, plus de 8 700 milliards de FCFA sont attendus en 2025.

---

## LA CÔTE D'IVOIRE ET LE MAROC RENFORCENT LEUR COOPÉRATION

La coopération bilatérale entre le Royaume du Maroc et la Côte d'Ivoire se renforce. Saad El hamzaoui, président de la Chambre de commerce et d'industrie du Maroc en Côte d'Ivoire (CCIM-CI) et Kitifolo Kignaman-Soro, directeur général du Guichet Unique du commerce Extérieur (GUCE), se sont rencontrés, le mardi 28 janvier 2025. Les échanges ont porté sur la collaboration entre le Royaume du Maroc et la Côte d'Ivoire. Des axes de collaborations potentielles entre les deux pays en ce qui concerne le commerce extérieur et la facilitation des échanges ont notamment été envisagés. Pour Saad Elhamzaoui, cette visite vient consolider les relations entre les deux pays frères avec des perspectives nouvelles qui vont s'ouvrir pour tous les membres de la Chambre de commerce et d'industrie du Maroc en Côte d'Ivoire.

---

## SÉMINAIRE-BILAN 2024 DE LA DGPE : LES ORIENTATIONS DE MOUSSA SANOGO

La révision des modèles économiques des entreprises publiques, le renforcement du suivi des recommandations issues des audits, l'élaboration de la stratégie de gestion du portefeuille de l'État pour la période 2026-2030 pour anticiper les défis à relever et à positionner les entreprises publiques de manière compétitive, etc. Telles sont les orientations que le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, a données en vue d'une vision optimale des entreprises publiques. Il a fait ces recommandations, le mercredi 29 janvier 2025, à l'hôtel des Parlementaires de Yamoussoukro, à l'ouverture de la 6e édition du séminaire-bilan de la Direction Générale du Portefeuille de l'État (DGPE).

---

## TAUX DE PAUVRETÉ EN CÔTE D'IVOIRE : UNE ENQUÊTE EN COURS

Mercredi 29 janvier 2025, Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, était l'invitée des « Rendez-vous du Gouvernement » organisés par le CIGC à la primature à Abidjan-Plateau. Au cours de ces échanges, la ministre a livré une analyse sur la politique économique et la planification du développement en Côte d'Ivoire, en évoquant les enjeux, les défis et les perspectives du pays. L'un des sujets majeurs abordés par Nialé Kaba a été la gestion de la dette publique de la Côte d'Ivoire. La ministre

a par ailleurs souligné que la mesure de la pauvreté est réalisée en collaboration avec d'autres pays de la région et la Banque mondiale, et qu'une nouvelle enquête sur la pauvreté est en cours, avec des résultats attendus pour 2025. En attendant, des enquêtes de proximité seront menées pour évaluer la situation de manière plus précise d'ici la fin de l'année 2025.

Société 



## ÉDUCATION INCLUSIVE EN AFRIQUE : MARIATOU KONÉ S'IMPRÈGNE DES RÉALITÉS

La Conférence des ministres de l'Éducation des États et Gouvernement de la Francophonie (CONFEMEN) veut trouver une solution à la crise des apprentissages en Afrique francophone. Pour cela, un forum sur l'amélioration des apprentissages au primaire en Afrique a été organisé, les 28, 29 et 30 janvier 2025, à Dakar au Sénégal, autour du thème « Apprendre pour demain ». Cette assise avait pour but de trouver des moyens nécessaires pour améliorer de manière significative le niveau des élèves en lecture, en écriture et en mathématiques. La ministre ivoirienne de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, par ailleurs présidente de la CONFEMEN, pour joindre l'acte à la parole, a procédé à une visite sur le terrain, notamment à l'école primaire Diagne Woré de Dakar, le mercredi 29 janvier 2025, avec ses collaborateurs et partenaires au développement pour s'imprégner des réalités.



## SECTEUR DU LOGEMENT : LES OPPORTUNITÉS D'INSERTION POUR LES JEUNES EXPOSÉES

Le programme de Logements sociaux représente une véritable aubaine pour l'autonomisation des jeunes en Côte d'Ivoire, selon Bruno Nabagné Koné, ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. Cette initiative du Gouvernement, a-t-il expliqué, va créer des milliers d'emplois pour la jeunesse ivoirienne. Il l'exprimait lors d'une séance de travail avec une délégation du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, conduite par le ministre Mamadou Touré. Bruno Nabagné Koné a démontré tout le potentiel du programme. Au cours de la rencontre tenue, le 29 janvier 2025, il a évoqué les actions collaboratives possibles entre son ministère et celui de la Promotion de la jeunesse pour offrir davantage d'opportunités d'insertion professionnelle aux jeunes dans les secteurs des travaux publics et du bâtiment.



## DEMANDE D'ACTES JURIDIQUES : LE MINISTÈRE DE LA JUSTICE LANCE UNE PLATEFORME NUMÉRIQUE

Il est désormais possible, en Côte d'Ivoire, de faire une demande de certificat de nationalité en ligne. A la longue, les autres actes de justice également. Une plateforme de sécurisation et de digitalisation des actes de justice de Côte d'Ivoire est disponible pour cette opération. Elle a été lancée, le jeudi 30 janvier 2025, par le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé, au cours d'une cérémonie à la section détachée de Tribunal de Dabou. « La justice doit être un service accessible, fluide et transparent pour tous. Aujourd'hui, c'est un jalon fondamental que nous posons sur le chemin d'une Côte d'Ivoire plus moderne. L'avenir de la justice ivoirienne passe par la digitalisation et l'innovation. Cette plateforme est un symbole de transformation et de progrès, au service de chaque Ivoirien », a fait valoir le Garde des Sceaux.



## RECHERCHE SCIENTIFIQUE EN CÔTE D'IVOIRE : ADAMA DIAWARA ÉGRÈNE LES DÉFIS À RELEVER

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, le professeur Adama Diawara, a abordé de nombreux défis que la Côte d'Ivoire veut relever dans le domaine de la recherche scientifique. C'était, le jeudi 30 janvier 2025, au pôle scientifique et d'innovation de l'Université Félix Houphouët-Boigny de Bingerville, à l'ouverture de l'atelier technique de validation de la Politique nationale de la recherche et

de l'innovation de la Côte d'Ivoire. Pr Adama Diawara a déploré le manque de rapports réguliers de la part de chercheurs, malgré des primes annuelles de recherche conséquentes de 2 500 000 FCFA qui leur sont versées.



## PIERRE DIMBA RENCONTRE LE PERSONNEL DES CHU

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, a rencontré le personnel du Centre Hospitalier Universitaire (CHU) de Cocody et les chefs de service chirurgie de tous les CHU de Côte d'Ivoire. C'était le mercredi 29 janvier 2025, à Abidjan-Plateau. Ces rencontres avaient pour but d'identifier les difficultés liées au bon fonctionnement des services et apporter des solutions idoines.

Culture



## MINISTÈRE DE LA CULTURE ET DE LA FRANCOPHONIE : LES AGENTS PRÉSENTENT LEURS VŒUX À LA MINISTRE FRANÇOISE REMARCK

Le Palais de la Culture de Treichville a accueilli, le jeudi 30 janvier 2025, la cérémonie de présentation des vœux du Nouvel an des agents du ministère de la Culture et de la Francophonie à leur première responsable, la ministre Françoise Remarck. Un moment empreint de solennité et de convivialité, marqué par des hommages, des distinctions et des spectacles artistiques d'exception. La ministre Françoise Remarck a exprimé sa gratitude aux agents pour leur engagement et leur dévouement au service de la culture ivoirienne. Elle a salué les avancées réalisées en 2024, une année durant laquelle la Côte d'Ivoire s'est affirmée comme un carrefour incontournable du rayonnement culturel.



## PAIEMENT DE LA REDEVANCE DE DROIT D'AUTEUR ET DES DROITS VOISINS : LE BURIDA ET LE BIPIA Désormais unis

Le Bureau ivoirien pour la Promotion de l'Intégration africaine (BIPIA) s'engage à verser au Bureau ivoirien du Droit d'Auteur (BURIDA), une redevance annuelle pour lui permettre, en toute légalité, de diffuser le répertoire de l'organisme ivoirien de gestion collective des droits des artistes dans ses locaux via des postes téléviseurs. Et cela, à la suite de la signature d'une Convention de partenariat entre les deux entités, le jeudi 30 janvier 2025, au cours d'une cérémonie qui a eu pour cadre le siège provisoire du BURIDA, à Cocody-Angré 7e Tranche. Ce contrat offre également la possibilité à l'établissement public national contractant, de communiquer au public, par affichage dans ses locaux, les œuvres d'art graphiques de ce riche répertoire et d'offrir un service de reproduction par reprographie des œuvres littéraires, graphiques et plastiques.



VU SUR LE NET

Economie



## BONNE GOUVERNANCE : LES EFFORTS DE LA CÔTE D'IVOIRE RECONNUS À L'INTERNATIONAL

La mise en œuvre réussie des réformes structurelles, notamment en matière de bonne gouvernance, a permis à la Côte d'Ivoire d'enregistrer des résultats significatifs, a indiqué la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, le 29 janvier 2025, au cours de la conférence de presse "Les Rendez-vous du gouvernement" initiée par le CIGC, à la Primature, à Abidjan-Plateau. La ministre Nialé Kaba a relevé que concernant le CPIA, qui est l'indice d'évaluation des politiques publiques et des

institutions nationales par la Banque mondiale, la Côte d'Ivoire a obtenu un score de 3,8 en 2023, au-dessus de la moyenne de l'Afrique subsaharienne qui est de 3,1. La ministre de l'Économie, du Plan et du Développement a rappelé la notation souveraine du pays par Moody's qui a connu une amélioration, passant de Ba3 avec une perspective positive en 2023 à Ba2 avec une perspective stable en 2024. (Source : CICG)

---



## PND 2021-2025 : LE CUMUL DES INVESTISSEMENTS À FIN 2024 S'EST ÉTABLI À 45 509,9 MILLIARDS FCFA, SOIT UN TAUX DE RÉALISATION DE 77,1%

Le cumul des investissements réalisés au titre du PND 2021-2025 à fin 2024 s'est établi à 45 509,9 milliards FCFA sur un coût total de 59 000 milliards FCFA, soit une réalisation de 77,1% des investissements prévus sur la période, a annoncé la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba. La ministre intervenait au cours de la conférence de presse "Les Rendez-Vous du Gouvernement" du CICG, le 29 janvier 2025, à Abidjan-Plateau. Le Plan national du développement (PND) 2021-2025, en cours de mise en œuvre, ambitionne d'accélérer la transformation économique et sociale de la Côte d'Ivoire. Il est fondé sur la vision du Chef de l'État de bâtir « Une Côte d'Ivoire Solidaire ». (Source : CICG)

---

Société



## SEMAINE NATIONALE DE LA PRESSE : LE MINISTRE AMADOU COULIBALY LANCE LA DEUXIÈME ÉDITION

Le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a procédé, ce jeudi 30 janvier 2025, au palais de la Culture d'Abidjan-Treichville, au lancement de la deuxième édition de la Semaine nationale de la Presse (SNP 2025), prévue du 24 au 28 mars 2025. Le thème est : "Société de l'information : quels enjeux et quels défis pour l'école ivoirienne ?". La Semaine nationale de la Presse est une initiative de l'Autorité nationale de la Presse (ANP) présidée par Samba Koné. En l'initiant, l'ANP veut instaurer pendant une semaine un cadre de rencontre, un espace d'échange et de partage entre les acteurs de l'écosystème médiatique national, les producteurs de l'information et l'ensemble des citoyens avec une forte orientation jeune.

---



## ADMINISTRATION TERRITORIALE : 536 VÉHICULES MIS À LA DISPOSITION DES AUTORITÉS PRÉFECTORALES D'AOÛT 2021 À JANVIER 2025

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a mis à la disposition des autorités préfectorales, un total de 536 véhicules de commandement, d'août 2021 à ce jour. Le directeur général de l'Administration du territoire, Ibrahima Bayo, a fait ce point, ce mercredi 29 janvier 2025, à l'École de Police d'Abidjan-Cocody, au cours d'une cérémonie de remise de véhicules présidée par le ministre Vagondo Diomandé. Il s'agit d'une remise de 109 véhicules (75 au corps préfectoral et 34 à la police nationale). « Cet effort colossal témoigne de la volonté du gouvernement de doter l'administration territoriale des outils nécessaires pour mieux servir les populations et garantir une présence effective de l'État dans toutes les localités », a déclaré le directeur général de l'Administration du territoire. (Source : CICG)

---



## CAMPUS DE COCODY : LE CROU A1 ANNONCE LA CONSTRUCTION DE DEUX NOUVEAUX BÂTIMENTS DE 500 LITS ET L'INSTALLATION D'UN SUPERMARCHÉ MODERNE AU SEIN DES CITÉS UNIVERSITAIRES

Le Centre Régional des Œuvres Universitaires d'Abidjan 1 (CROU A1) a organisé, le mercredi 29 janvier 2025, une opération "Solidarité Santé". Cette initiative vise à améliorer les conditions de vie des étudiants

en mettant l'accent sur la santé et les études, à travers la digitalisation, l'amélioration des infrastructures et la prévention sanitaire. Le directeur du CROU-Abidjan 1, Soro Mamadou, a salué l'engagement du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, qui, selon lui, a permis d'importantes avancées dans la modernisation des cités universitaires et des services du CROU. Le CROU A1 a par ailleurs annoncé la construction de deux nouveaux bâtiments de 500 lits et l'installation d'un supermarché moderne au sein des cités universitaires.



## ADMINISTRATION TERRITORIALE : 536 VÉHICULES MIS À LA DISPOSITION DES AUTORITÉS PRÉFECTORALES D'AOÛT 2021 À JANVIER 2025

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a mis à la disposition des autorités préfectorales, un total de 536 véhicules de commandement, d'août 2021 à ce jour. Le directeur général de l'Administration du territoire, Ibrahima Bayo, a fait ce point, ce mercredi 29 janvier 2025 à l'École de Police d'Abidjan-Cocody, au cours d'une cérémonie de remise de véhicules présidée par le ministre Vagondo Diomandé. Il s'agit d'une remise de 109 véhicules (75 au corps préfectoral et 34 à la police nationale). (Source : CICG)



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale